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一 般 質 問 通 告 書 

令和５年第２回定例会 

順番 
議席 

番号 
氏   名 発  言  事  項 要          旨 

答 弁 を 

求める者 

１ 13 濵 田 洋 一 １ 南九州西回り自動車道

について 

 南九州西回り自動車道の整備の

進捗は、どのような状況である

か。 

市 長

   ２ 危機管理、防災・減災

対策について 

⑴ 激甚化する自然災害に対し、

行政が行う情報収集の徹底、初

動体制をはじめとする体制の整

備、そして関係機関との連携を

図ることが最も重要なことであ

る。この一連の取組について、

どのようなことがなされている

か、改めて伺いたい。 

市 長

    ⑵ 市内において、土砂崩壊、洪

水、河川の氾濫、浸水等災害の

リスクがある地域あるいは箇所

について、どのように把握さ

れ、何箇所確認されているか。 

市 長

    ⑶ 自主防災組織は地域防災の要

であると考えるが、現在の組織

率と行政との連携について、ど

のような状況であるか。 

市 長

   ３ 学校再編について 学校規模の適正化及び学校の再

編について、これまでの経過と今

後の方向性について改めて伺いた

い。 

教 育 長

２ ２ 竹之内 和 満 １ 阿久根市の観光戦略に

ついて 

⑴ 阿久根市の観光戦略は、どの

ようなグランドデザインを描い

ているのか。 

市 長

    ⑵ 阿久根市の観光の核は何であ

ると考えているか。 

市 長

    ⑶ 他の地域にはない阿久根市の

歴史を生かした観光・まちづく

りを考えたらどうか。 

市 長

    ⑷ 株式会社まちの灯台阿久根の

阿久根市観光における役割は何

か。 

市 長

   ２ 自転車を活用した地域

振興について 

 令和４年度中にサイクリングマ

ップが作成されたが、今後のサイ

クリングを活用した地域振興計画

はどのように進めていくのか。 

市 長
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   ３ 「たからのまち」マネ

ージャー事業について 

⑴ まちづくりのため、それぞれ

の分野に知見のある人材を活用

して新たな視点による施策を進

めるということだが、具体的な

内容及び進め方を知りたい。 

市 長

    ⑵ 各マネージャーに支払う謝金

が予算化されているが、十分な

金額とは言えないのではない

か。 

市 長

３ ４ 渡 辺 久 治 １ 東シナ海の再生につい

て 

近年における日本の水産業の低

迷は、日本人の水産資源に関する

サスティナビリティ（持続可能

性）への意識の低さに帰すると考

える。それらを阿久根から変革す

る可能性について市長の考えをた

だしたい。 

 

    ⑴ ここ40年間における阿久根市

の水揚げ量の推移は。同じく鹿

児島県及び九州全体の水揚げ量

の推移は。 

市 長

    ⑵ 水産業全般に関して、現在阿

久根市が行政として実施してい

る支援事業はどのようなものが

あるか。 

市 長

    ⑶ 阿久根市に限らず各地で水揚

げ量の推移は低迷状態に陥って

久しいものがあると判断する

が、その原因をどのように捉え

ているか。 

市 長

    ⑷ 現在取りざたされている鹿児

島県本土西海岸沖の洋上風力発

電計画の現状は。 

市 長

    ⑸ 水揚げ量が低迷状態に陥って

いる現状に関して、現在阿久根

市が実施している支援事業では

ほとんど資するものがないと判

断するが、いかがか。また、洋

上風力発電などの将来展望も踏

まえ、東シナ海の再生に向けて

抜本的な対策をどのように考え

るか。 

市 長

   ２ 風テラスあくねの活用

について 

⑴ 所信表明で新図書館の建設に

ついて言及され、当初予算にも

市 長



－3－ 

設計費が計上されているが、現

時点での具体的な計画は。 

    ⑵ 平成30年の市民交流センター

管理運営計画において、自主事

業として次代を担う子どもたち

の豊かな感性と心を育むための

プログラムの展開とある。今ま

さしくそのようなプログラムを

充実させなければならない時期

に差し掛かっていると思うが、

具体的な計画は。 

教 育 長

   ３ 脇本海岸におけるＮＰ

Ｏ法人脇本海岸ウミガ

メ・シロチドリ会（通称

「カメチドリ会」）と海

の家事業者の間の問題に

ついて 

⑴ 2000年頃からの脇本海岸の絶

滅危惧種の保護や清掃を起点と

して活動を始め、2021年11月か

らはＮＰＯとしての法人格も取

得し、様々な活動をしている

「カメチドリ会」の評価は。 

市 長

    ⑵ 「カメチドリ会」と海の家事

業者の間のあつれき・意見の食

い違いを脇本海岸を有する自治

体としてどのように捉えている

か。また、県のこれまでの対応

はどのようになっているか。 

市 長

   ４ 郷土の誇り、維新の英

傑「寺島宗則」について

⑴ 本年度当初予算において、旧

家の保存活用事業として新たに

ＰＲ事業が計上されているが、

具体的にどのような内容か。 

市 長

    ⑵ 寺島宗則記念館は、令和２年

４月から一般公開されている

が、開館からこれまでの来館者

数の推移は。 

市 長

    ⑶ 寺島宗則の功績・生涯を鑑み

るに、まさしく「ＮＨＫの大河

ドラマ」に値すると考えるがい

かがか。市が自治体として後押

しする考えはないか。 

市長・教育長

４ ６ 白 石 純 一 １ 新型コロナワクチンの

誤接種等について 

４月17日発生の誤接種並びに５

月22日及び23日発生の接種量誤り

について、それぞれの原因と今後

の具体的な予防策は。 

市 長

   ２ 合計特殊出生率につい

て 

⑴ 直近の厚生労働省等の公的機

関発表に基づく、当市、長島

町、出水市、薩摩川内市のそれ

市 長
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ぞれの合計特殊出生率は。 

    ⑵ 差異の理由をどう考えるか。 市 長

   ３ 学校給食について 昨年度の２・３学期に実施した

給食費補助を今年度当初から実施

しなかった理由は。 

教 育 長

   ４ 空き家改修事業につい

て 

空き家改修事業の過去３年間の

実績は。また、今年度実施しない

理由は。 

市 長

   ５ 市役所及び番所丘公園

駐車場に設置した太陽光

発電施設の事業について

⑴ 市庁舎、消防庁舎、風テラス

あくねの令和５年４月及び５月

の電気料金の、昨年、一昨年と

の比較は。 

市 長

    ⑵ この事業への活用を対象に、

昨年12月に募集したガバメント

クラウドファンディングの成果

は。 

市 長

    ⑶ 合同会社トラストバンク阿久

根への出資を資本金でなく匿名

組合出資とした理由は。 

市 長

   ６ 旧国民宿舎跡地につい

て 

⑴ ＨＫＲ社との協定の令和４年

度の進捗は。また、令和５年度

も協定は継続されているか。 

市 長

    ⑵ 展望所設置の計画は進んでい

るか。 

市 長

   ７ 川内原発運転40年超延

長について 

事業者から市民への説明会の開

催を市から事業者に要請する考え

はないか。 

市 長

５ ９ 大 田 基 次 １ 市営住宅の入居待ちに

ついて 

市営住宅の修理工事の期間中な

どにおいて、入居待ちとなってい

る方に情報提供やサポートを行っ

ているか。 

市 長

   ２ 潟地区の旧保留地の公

売について 

市が設定している価格は、実勢

価格と乖離していると思うが、価

格を見直す考えはないか。 

市 長

   ３ 学校給食費の無償化に

ついて 

学校給食費の無償化の必要性に

ついて、どのように考えている

か。 

教 育 長

 


